

10.06.2025

Wir stärken die Kultur in der Region Hannover

Seit ihrer Gründung im Jahr 1999 fördert die **Stiftung Kulturregion Hannover** Kulturprojekte in der Region Hannover, vergibt Preise und Stipendien, unterstützt junge Talente, führt Diskussionen zum Zeitgeschehen und vernetzt Kultur-AkteurInnen in der Region Hannover miteinander. Sie sichert den Erhalt und die Pflege von Schloss Landestrost in Neustadt am Rübenberge und hat das Ensemble zu einem lebendigen Ort der Begegnung und touristischen Anziehungspunkt entwickelt.

Mit einem Stiftungskapital in Höhe von 25,8 Mio. Euro gehört die Stiftung Kulturregion Hannover zu den großen, profilierten Kulturstiftungen in Niedersachsen. Ihr Vorstand ist qua Amt mit Steffen Krach (Regionspräsident) und Volker Alt (Vorstandsvorsitzender der Sparkasse Hannover) besetzt.

Das **Festival Kultursommer** begleitet die Stiftung Kulturregion Hannover von Beginn an – seit mehr als 25 Jahren. Getragen von engagierten VeranstalterInnen und gemeinsam ausgerichtet mit dem Team Kultur der Region Hannover, entsteht jedes Jahr ein lebendiges und facettenreiches Festival-Programm an attraktiven Orten. Die Unterstützung durch die Stiftung ermöglicht es kleinen und größeren Kulturvereinen und Initiativen, namhafte KünstlerInnen und Ensembles einzuladen und besondere Formate zu gestalten. Die Förderung bietet zudem Sicherheit in unsicheren Zeiten. So wird jedes Jahr ein ansprechendes Festivalprogramm entwickelt, das durch die Vielfalt seiner Angebote viele Menschen auch über die Region hinaus erreicht. Zugleich wird das Netzwerk der KulturveranstalterInnen der Region gestärkt. Die Stiftung Kulturregion Hannover förderte den Kultursommer bislang mit mehr als 1,25 Mio. Euro. 2025 beträgt die Förderung rund 76.000 Euro.

Weitere aktuelle Programme und Förderprojekte:

Den mit 11.111 Euro dotierten **Kulturpreis „pro visio“** erhielt 2025 das Theater zwischen den Dörfern für die Eröffnung des Theaterraums HAUSdrei in Wennigsen mit der Produktion „Das NEINhorn“ im vergangenen Jahr.

Das **Kurzfilmstipendium „cast&cut“**, das die Stiftung gemeinsam mit der nordmedia an vielversprechende FilmemacherInnen vergibt, wird 2025 von der Regisseurin Gianna Scholten aus Köln und der Animationsfilmerin Anne Isensee aus Berlin wahrgenommen.

Im November 2025 wird der **Wettbewerb „KulturKometen“** für herausragende Kulturprojekte an Schulen in der Region Hannover erneut ausgeschrieben. Die Stiftung Kulturregion Hannover und die TUI Stiftung vergeben KulturKometen-Preise in einem Gesamtwert in Höhe von 10.000 Euro.

Die Stiftung Kulturregion Hannover unterstützt **Fördervorhaben** mit hoher Qualität, Ausstrahlung und einer individuellen Prägung, vorwiegend im ländlichen Bereich der Region. So wird im Juni 2025 das **Jugend-Musical „Franz von A.“** des Musiktheaters Konrad mit SchülerInnen der IGS Linden im KinderTheaterHaus Hannover aufgeführt. Im August 2025 findet eine Wiederaufnahme der **Sommertheater-Produktionen „Der Kirschgarten von Völksen“ und „Der Freischütz von Völksen“** des Kollektivs „Die Compagnie“ auf dem Hermannshof Völksen statt.

Die **Gesprächsreihe „Sinn:Thesen“** des **Literarischen Salons Hannover**, die, von der Stiftung angestoßen, seit 2024 Persönlichkeiten des gesellschaftlichen, politischen und kulturellen Lebens zu aktuellen Fragestellungen in Diskussion miteinander bringt, findet ihre Fortsetzung. Am 30.06. sprechen Autor Juan Guse und Wirtschaftssoziologe Aaron Sahr über Krypto-Währung und Bitcoins. „Tausendmal soviel Geld wie jetzt oder Fake Coins“ ist der Titel der Veranstaltung. Am 07.07. wird es politisch mit dem Thema „AfD verbieten! AfD verbieten?“ in der Diskussion zwischen der Staats- bzw. Kulturministerin a.D. Monika Grütters und dem Autor und Aktivisten Philipp Ruch.

Informationen zu weiteren Stiftungsaktivitäten: www.stiftung-kulturregion.de

Weitere Informationen: Stiftung Kulturregion Hannover
Friederike Kohn (Presse- und Öffentlichkeitsarbeit) | T. 0511 3000-1295
Mail: friederike.kohn@sparkasse-hannover.de | www.stiftung-kulturregion.de